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Ata da 19ª Reunião Ordinária da 1 

Câmara Municipal de Macapá, 2 

realizada no dia vinte e dois de abril de 3 

dois mil e vinte e cinco. 4 

                 5 

No dia vinte e dois, do mês de abril de dois mil e vinte e cinco, terça-feira, às dez 6 

horas, no Palácio Janary Nunes, Sede do Poder Legislativo Municipal, situado na 7 

Avenida FAB, nº 800, nesta Cidade, sob a Presidência do Vereador Pedro Dalua-8 

UNIÃO, Primeira Vice-Presidente Vereadora Margleide Alfaia-PDT, Segundo 9 

Vice-Presidente Vereador Joselyo-PP, Primeiro Secretário Vereador Japão-10 

SOLIDARIEDADE e Segundo Secretário Vereador Ruzivan-REPUBLICANOS, 11 

reuniu-se na Câmara Municipal de Macapá, em sua 19ª Reunião Ordinária do 1º 12 

Período, da I Sessão Legislativa, da XIV Legislatura. Após, fora feita verificação de 13 

quórum, com a chamada dos Vereadores, estando PRESENTES: Alessandro-14 

PDT, Banha Lobato-UNIÃO BRASIL, Bruno Igreja-MDB, Carlos Murilo-15 

PODEMOS, Cláudio Góes-SOLIDARIEDADE, Daniel Theodoro-PSOL, Elenice-16 

PODEMOS, Ezequias-PSD, Gian Do Nae-PRD, Luana Serrão-UNIÃO BRASIL, 17 

Luany Favacho-MDB, Marcelo Dias-PRD, Pastora Léia Pelaes-PDT, Patrick 18 

Monte-MDB, Paulo Nery-PSD e AUSENTES: Alexandre Azevedo-PODEMOS, 19 

Claudiomar Rosa-PT, Maraína Martins-REDE. Às dez horas e dois minutos, deu-20 

se início ao PEQUENO EXPEDIENTE, sendo colocada em votação a Ata da 21 

Reunião anterior. Aprovada por unanimidade. Em seguida, foi lido Expediente 22 

conforme o teor da Pauta. Às dez horas e cinco minutos, deu-se início a ORDEM 23 

DO DIA, com a chamada dos Vereadores, estando PRESENTES: Alessandro-24 

PDT, Banha Lobato-UNIÃO BRASIL, Bruno Igreja-MDB, Carlos Murilo-25 

PODEMOS, Cláudio Góes-SOLIDARIEDADE, Daniel Theodoro-PSOL, Elenice-26 

PODEMOS, Ezequias-PSD, Gian Do Nae-PRD, Japão-SOLIDARIEDADE, 27 

Joselyo-PP, Luana Serrão-UNIÃO BRASIL, Luany Favacho-MDB, Marcelo 28 

Dias-PRD, Margleide Alfaia-PDT, Pastora Léia Pelaes-PDT, Patrick Monte-29 

MDB, Paulo Nery-PSD, Pedro Dalua-UNIÃO BRASIL, Ruzivan-REPUBLICANOS 30 

e AUSENTES: Alexandre Azevedo-PODEMOS, Claudiomar Rosa-PT, Maraína 31 

Martins-REDE. Inicialmente, foram justificadas as ausências através de 32 

documentos dos Vereadores (a) Claudiomar Rosa, Alexandre Azevedo, Maraína 33 

Martins. Vereador Gian do Nae solicitou a retirada de pauta do Item 74. Seguindo, 34 

fora lido e aprovado com uma abstenção do Vereador Marcelo Dias Parecer da 35 

Comissão nº048/25-CCJR: "Opinando pela MANUTENÇÃO do Veto Integral 36 

nº047/2024-CMM ao Projeto de Lei nº 065/24-CMM, (07 min. p/ disc. Art. 128, IV, 37 

do R.I)". Lido e aprovado com 15 votos a favor, 3 votos contra e 1 abstenção e sem 38 

discussão. Mensagem de Veto Integral nº047/24-Executivo Municipal: "Vetando 39 

Integralmente o Projeto de Lei nº 065/24-CMM, que dispõe sobre a criação do 40 

Bairro Solares, com mudança do nome Loteamento Terra Nova Solares no Bairro 41 

Solares no Município de Macapá e dá outras providências". Lido e aprovado com 42 

18 votos a favor, e 1 abstenção do Vereador Daniel Theodoro e sem discussão 43 

Parecer da Comissão nº047/25-CCJR: "Opinando pela MANUTENÇÃO do Veto 44 

Integral nº 049/2024-CMM ao Projeto de Lei nº107/24-CMM (07 min. p/ disc. Art. 45 

128, IV, do R.I)". Lido e aprovado por 12 votos a favor e 7 abstenções e sem 46 

discussão. Mensagem de Veto Integral nº049/24-Executivo Municipal: "Vetando 47 

Integralmente o Projeto de Lei nº107/24-CMM, que dispõe sobre a realização do 48 

"teste da linguinha" dos recém-nascidos nas unidades de saúde do Município de 49 
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Macapá ". Continuando, fora aprovado por 14 votos a favor, 1 voto contra, 4 50 

abstenções e sem discussão. Parecer da Comissão nº049/25-CCJR: "Opinando 51 

pela MANUTENÇÃO do Veto Integral nº051/2024-CMM ao Projeto de Lei nº 52 

108/24-CMM (07 min. p/ disc. Art. 128, IV, do R.I)". Lido e aprovado por 11 votos a 53 

favor, 7 votos contra, 1 abstenção e sem discussão. Mensagem de Veto Integral 54 

nº051/24-Executivo Municipal: "Vetando Integralmente o Projeto de Lei nº 108/24-55 

CMM, que dispõe sobre reserva de vagas para alunos oriundos da rede pública de 56 

ensino nos contratos e convênios de estágio". Lido e aprovado por 17 votos a favor, 57 

1 abstenção e sem discussão. Parecer da Comissão 050/25-CCJR: "Opinando pela 58 

APROVAÇÃO COM EMENDA do Projeto de Decreto Legislativo nº007/2025-CMM 59 

(07 min. p/ disc. Art. 128, IV, do R.I)". Lido Projeto de Decreto Legislativo nº007/25-60 

Ver.Bruno Igreja: "Concedendo o Título Honorífico de "Cidadão de Macapá" ao Sr. 61 

Luís Antônio Corrêa da Silva", na discussão o autor defendeu a matéria, ressaltou a 62 

trajetória do homenageado como Paratleta medalhista e coordenador paraolímpico 63 

da SEMEL e, vinha contribuindo como Professor de Educação Física, solicitando de 64 

seus pares a aprovação, após, fora aprovado por unanimidade. Lido e aprovado por 65 

unanimidade e sem discussão Parecer da Comissão nº051/25-CCJR: "Opinando 66 

pela APROVAÇÃO do Projeto de Decreto Legislativo nº008/2025-CMM (07 min. p/ 67 

disc. Art. 128, IV, do R.I)". Lido Projeto de Decreto Legislativo nº008/25-Ver.Banha 68 

Lobato: "Concedendo o Título Honorífico de “Cidadão de Macapá”, ao Sr. Wagner 69 

Otony dos Nascimento", na discussão o autor defendeu a propositura dizendo que 70 

homenageado era um empresário que aquecia a economia da cidade, após, fora 71 

aprovado por unanimidade. Lido Moção nº010/25-Ver.Banha Lobato: "Concedendo 72 

MOÇÃO DE APLAUSOS E CONGRATULAÇÕES, aos funcionários da CAESA, em 73 

reconhecimento pelos serviços prestados ao Município de Macapá", na discussão 74 

autor justificou dizendo que esses funcionários muito se dedicavam as 75 

comunidades ribeirinhas, após fora aprovado por unanimidade. Por fim, o Vereador 76 

Japão propôs votação em bloco dos Requerimentos contidos na Pauta, com 77 

exceção do Item 74, retirado de pauta, aprovado por unanimidade. Às dez horas e 78 

quarenta minutos, deu-se início ao GRANDE EXPEDIENTE, ocasião em que usou 79 

da Tribuna o parlamentar: Gian do Nae- Parabenizou o Secretário Alcides e 80 

equipe, pelo segundo mutirão tributário, com parceria do Tribunal de Justiça que 81 

atendeu mais de mil pessoas, arrecadando um total de mais de quatro milhões em 82 

recursos que seriam investidos na capital. Continuando, disse que após um passeio 83 

na orla de Macapá, pudera constatar a quantidade de empreendedores que 84 

fomentavam a economia da cidade, ressaltando que era um pilar da administração 85 

municipal. Por fim, concluiu pela união com seus pares, Banha Lobato e Paulo 86 

Nery. Disse que os mesmos priorizavam a região do Pacuí e que contavam com 87 

apoio do Secretário Cassio, no sentido de melhorias dos ramais e estradas que 88 

davam acesso aquela região, grande produtora de farinha. Às dez horas e quarenta 89 

e sete minutos, deu-se início às COMUNICAÇÕES PARLAMENTARES, ocasião 90 

em que usaram da palavra os Vereadores: Bruno Igreja- Discorreu sobre uma 91 

Ação realizada pelo seu mandato na última sexta-feira, onde fora realizado um 92 

Piquenique Inclusivo no Estádio Glicério Marques. Disse que a Ação teria sido uma 93 

parceria com a Prefeitura de Macapá, através do Secretário da SEMEL, senhor 94 

Ronildo Nobre. Informou que compareceram na referida Ação, cerca de 100 95 

famílias atípicas, onde puderam usufruir de diversos benefícios por parte do corpo 96 

técnico da SEMEL, que proporcionou várias atividades lúdicas. Disse que o referido 97 

Projeto Social contemplava cerca de 74 crianças laudadas com autismo, e que as 98 
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mesmas praticavam o esporte de forma inclusiva. Lembrou que o esporte era uma 99 

verdadeira ferramenta de transformação social e, principalmente, de inclusão. Disse 100 

que na Ação, houve a oportunidade de mostrar aos presentes, o quanto o esporte 101 

vinha transformando a vida das crianças e adolescentes que faziam parte do 102 

Projeto, trabalhando o cognitivo, afetivo, coordenação entre outros. Agradeceu ao 103 

Prefeito de Macapá pela parceria, através da SEMEL, na pessoa do Secretário 104 

Municipal Ronildo Nobre e todo o time da Secretaria. Informou que na semana 105 

passada, houve uma ação da SEMEL, no sentido de capacitar todos os 106 

funcionários, desde o administrativo até o corpo técnico que atuava diretamente 107 

com as famílias atípicas. Finalizou sua fala agradecendo a Deus por estar na 108 

condição de vereador e poder fazer a diferença nas vidas de tantas pessoas. Paulo 109 

Nery- Relatou que estivera participando da corrida de rua, promovida pela polícia 110 

Civil de Macapá, parabenizando o agente Alexandre Ferçosa, pela iniciativa. 111 

Parabenizou o tenista brasileiro Hugo Calderano, pela conquista do título na Copa 112 

do Mundo de Tênis de Mesa. Finalizando, disse que o Amapá vinha se destacando 113 

no Ping-Pong, praticados nas praças de Macapá. Joselyo &Mais Saúde- Chamou 114 

atenção da PMM – Prefeitura Municipal de Macapá, quanto ao descaso em que se 115 

encontrava o Bairro Perpétuo Socorro, no que tangia a falta de limpeza, coleta de 116 

lixo, asfaltamento entre outros. Sugeriu que houvesse um aumento dos dias de 117 

coleta de lixo. Ruzivan- Reportou-se às dificuldades das pessoas que trabalhavam 118 

com a agricultura no Amapá, para poderem sustentar suas famílias. Entretanto, 119 

informou que recentemente o Governo do Estado, através da STR, realizou uma 120 

força tarefa, cujo objetivo foi o de mapear vários empreendedores da agricultura 121 

familiar, algo em torno de 40 mil unidades produtivas, sendo que, 20 mil unidades 122 

teriam sido cadastradas e que as mesmas passariam a ter acesso a créditos. 123 

Enalteceu o Governo do Estado na contribuição responsável para o 124 

desenvolvimento ambiental, sem descuidar da sua preservação. Parabenizou, 125 

também, o trabalho do Ministro Waldez Góes, o qual era empenhado na busca de 126 

soluções positivas para os trabalhadores da terra. Disse que o Estado importava 127 

mais do que exportava, portanto, havia a necessidade de mudar essa condição, 128 

pois o Estado precisava se auto sustentar. Ressaltou que as 20 mil famílias 129 

cadastradas iriam acessar crédito a juros zero, o que fomentaria de maneira 130 

significativa a economia do Estado, além de conseguir alimentar o PAA-Programa 131 

de Aquisição de Alimentos. Finalizou externando sua satisfação quanto aos 132 

avanços na agricultura familiar. Carlos Murilo- Concordou com o Vereador quanto 133 

as dificuldades da Prefeitura de Macapá em contemplar todos os bairros com 134 

serviços de qualidade, entretanto, atribuía parte dessa deficiência ao Governo do 135 

Estado, segundo ele, por conta de não fazer convênio com a Prefeitura de Macapá, 136 

assim como fazia com os demais municípios. Às onze horas e dez minutos, o 137 

Presidente Vereador Pedro Dalua, depois de agradecer a proteção de Deus, deu 138 

por encerrada a Reunião, lavrando-se da mesma a presente Ata, que depois de lida 139 

e aprovada vai assinada pelo Presidente, Vice-Presidente, Secretários e demais 140 

Vereadores que assim desejarem. Palácio Janary Nunes, em vinte e dois de abril 141 

de dois mil e vinte e cinco. 142 

N
º 

P
R

O
C

.: 
01

41
2 

- 
A

T
O

 0
19

/2
02

5 
- 

A
U

T
O

R
IA

: S
ec

re
ta

ria
 L

eg
is

la
tiv

a 

V
E

R
IF

IQ
U

E
 A

 A
U

T
E

N
T

IC
ID

A
D

E
 E

M
 h

ttp
s:

//m
ac

ap
a.

w
ds

ol
uc

oe
s.

co
m

.b
r/

au
te

nt
ic

id
ad

ep
df

C
H

A
V

E
 D

E
 V

E
R

IF
IC

A
C

A
O

 D
E

 IN
T

E
G

R
ID

A
D

E
: 

5E
B

88
A

4C
49

9D
E

9A
99

2F
D

98
F

7F
73

F
D

7C
B

C
O

D
IG

O
 D

O
 D

O
C

U
M

E
N

T
O

: 
00

98
36

 


